

Laval

Un regroupement d'assistantes maternelle voit le jour à Hilard

C'est Com à la maison

Depuis le 13 juin dernier, des enfants en bas âge se retrouvent dans un pavillon d'Hilard en compagnie de trois assistantes maternelles.

Visite guidée de la première petite maison de Laval.

Vu de la rue Charles-Gounod, l'endroit ressemble à un pavillon parmi tant d'autres avec son jardin. Il le fut aussi dans ce quartier des Chauminettes. C'est d'ailleurs un papa qui avait eu recours à l'une des trois assistantes maternelles qui a accepté de leur louer à des conditions intéressantes son ancien domicile. Mieux encore. Il a n'a pas hésité à aménager les combles pour installer deux autres chambres. Comme lui d'autres parents ont mis la main à la pâte pour transformer l'intérieur en maison de liliputiens en réalisant des menus travaux ou en prêtant des meubles, des jouets et décorations. « *Mais le principe est qu'on est dans une maison comme celle de tout le monde* », précise Fabienne l'une des trois assistantes. Seules des audi baby, des barrières de sécurité, des rembarres matelassées autour des lits rappellent que la clientèle du lieu est âgée de 3 mois à 3 ans.

Chaque assistante disposant d'un agrément pour quatre enfants maximum, le nombre total d'enfants admis ne peut dépasser les douze. Sur une ardoise près du coin cuisine, une ardoise sur le mur affiche le menu du jour. « *Le fait d'être plusieurs assistantes permet de se répartir les tâches* », confirme Chantal.

Ce n'est pas le seul avantage. Le mode d'accueil est plus souple pour les familles. L'amplitude horaire est augmentée et les remplacements facilités lors des congés, d'un éventuel arrêt maladie d'une assistante maternelle. Ce système permet d'adapter les acti-



Dans "cette petite maison" de Laval il n'y a pas de nounou, ni de tata. C'est Nathalie, Chantal et Fabienne.

vités et les sorties par groupes d'enfants en fonction des âges de chacun. « *Il permet aussi de répondre à des demandes atypiques de parents. Le lieu est totalement adapté aux enfants et permet une meilleure préparation au passage en collectivité, ajoute Nathalie. Pour nous assistantes maternelle,*

cela permet de bien dissocier vie professionnelle et familiale et de ne plus travailler seule chez soi. Chaque assistante apporte à la collectivité ses compétences. On professionnalise le métier ». Dernier avantage et non des moindres, il ne coûte pas un sou à la collectivité et implique les parents.

« *Les parents ont suivi la nourriture. On est très content. J'ai constaté d'énormes progrès au niveau du langage, de l'autonomie et de la patience. Mon petiot est plus patient lorsqu'il est sur sa chaise* », confie Marie-Paule, une maman, institutrice en maternelle.

Emmanuel Blois

Treize Petites maisons en Mayenne

■ Les petites maisons sont nées dans la région lyonnaise. Le principe consiste à regrouper les enfants de 3 mois à 3 ans et les périscolaires sur un lieu unique en conservant un état d'esprit proche de la maison. Il y a trois ans et demi, ce projet innovant a recueilli l'accord du président du conseil général Jean Arthuis après une visite à Ecuillé près de Lyon effectuée par une délégation de l'Asmat de la Mayenne accompagnée de Jean-Marc Allain conseiller général. Aujourd'hui il y a treize petites maisons en Mayenne principalement dans des communes rurales. Celle d'Hilard est la première sur Laval. Baptisée Les premiers pas, ce regroupement se trouve au 6 rue Charles Gounod. Tél. 06 08 07 21 98.